

Fachschaftsausschuss am 07.01.2019

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr	Sitzungsende: 19:20 Uhr
Ausschussleitung: Nora Reinbold	Protokollant: Katrin Köslér
Beschlussfähigkeit: ja	26 Basisstimmen

0. Formalia	2
1. Berichte aus den Referaten	2
2. Kurzberichte	3
2.1 FR- Bericht (Philipp Koch)	3
2.2 Berichte aus den Qualitätszirkeln (Felicitas Engel).....	3
3. Diskussion	4
3.1 FSR-Vorbesprechung (Johannes Beyer)	4
3.2 HM-Tutorien (Katrin Köslér & Maximilian Mayerhofer).....	4
4. Sonstiges.....	6

0. Formalia

Das Protokoll vom 17.12.18 wird einstimmig verabschiedet.

1. Berichte aus den Referaten

1.1 Auslandsreferat:

- Organisation und Abhaltung Glühnix-Stammtisch vor den Weihnachtsferien

1.2 Erstsemesterreferat

- Tagesgeschäft

- Organisation Schit (bisher haben 12 Lehrstühle für Führungen zugesagt)

- NoPanic1 hochgeladen

1.3 Fachschaftszeitungsreferat

- Erinnerung an FS Kompakt

- Layouten am Donnerstag, gerne noch weitere Artikel

- WOLF Layouten am Samstag

1.4 Referat für Hochschulpolitik

- Polifke Gespräch bzgl. WTP-Klausuren

- Änderungen am Klausurstil wird es aufgrund der Überzeugungen des Professors nicht geben

- Übungsaufgaben werden überarbeitet, die Übungen sollen besser auf den neuen Klausurstil vorbereiten

- Treffen der LGR-Gruppe mit Aufgabenverteilung

- Berufungskommissionen und Arbeitsgruppen sind besetzt

- für zukünftige Aufgaben werden weitere Helfende gesucht

- Online-Wahlsystem Hochschulwahlen (FSR): Videokonferenz mit Softwareentwicklern

→ Vertreter soll entsandt werden

1.5 Referat für Information und PR

- Tagesgeschäft

1.6 Skriptenreferat

1.6.1 Druckerei

- SAD wurde geplant

- Mit der Inventur fertig geworden

- IT1 Teil 3 Skript gedruckt

1.6.2 Skriptenverkauf

Am Mittwoch findet ein Sonderverkauf für das IT1 Teil 3 Skript statt

1.7 Veranstaltungsreferat

- Danke für die Mithilfe am Glühnix

- Weihnachtsbaum zerstückelt und verpackt

- anderer Baum wartet noch drauf abgeschmückt zu werden ;)

- Inventur hat angefangen
- Umbau des Kellers kommt demnächst

1.8 IT

- diverse Bestellungen zum Jahresende

1.9 Leitung

- Wir haben Mäuse in der Fachschaft
 - keine Essensreste, wichtige Dokumente oder ähnliches offen rumliegen lassen
 - an Beseitigung wird gearbeitet
- Inventur ist in Arbeit
- Ein blaues großes Schild für den Eingang der Fachschaft Maschinenbau wurde bestellt und aufgehängt
- Telefon für die Druckerei ist auf gutem Weg
- Vorschläge für Campusverwaltung (ZA4 Garching) (Treffen von Garchingbeauftragten und ZA4) → Mail an Leitung bis 10.1.!

2. Kurzberichte

2.1 Bericht des FR am 12.12.18 (Philipp Koch)

Es wird aus dem FR berichtet.

2.2 Berichte aus den Qualitätszirkeln (Felicita Engel)

Es wird aus den Qualitätszirkeln zur Exzellenzsicherung des Wintersemesters 2018/19 berichtet. Details können den jeweiligen Berichten im HowTo entnommen werden.

- QZ Maschinenwesen (Bachelor / Master)

[https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Maschinenwesen_Bachelor_\(QZ_MW_BSc\)#Wintersemester_2018.2F19](https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Maschinenwesen_Bachelor_(QZ_MW_BSc)#Wintersemester_2018.2F19)

- Master-QZ Energie- und Prozesstechnik

[https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Energie-_und_Prozesstechnik_\(QZ_E%26P\)#Wintersemester_2018.2F19](https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Energie-_und_Prozesstechnik_(QZ_E%26P)#Wintersemester_2018.2F19)

- Master-QZ Mechatronik und Informationstechnik, Medizintechnik

[https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Mechatronik,_Medizintechnik_\(QZ_M%26I,_MT\)#Wintersemester_2018.2F19](https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Mechatronik,_Medizintechnik_(QZ_M%26I,_MT)#Wintersemester_2018.2F19)

- Master-QZ Maschinenbau und Management, Produktion und Logistik, Entwicklung und Konstruktion

[https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Entwicklung,_Produktion_%26_Management_\(QZ_EPM\)#Wintersemester_2018.2F2019](https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Entwicklung,_Produktion_%26_Management_(QZ_EPM)#Wintersemester_2018.2F2019)

- Master-QZ Fahrzeug- und Motorentechnik
[https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Fahrzeug-und_Motorentechnik_\(QZ_F%26M\)#Wintersemester_2018.2F19](https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Fahrzeug-und_Motorentechnik_(QZ_F%26M)#Wintersemester_2018.2F19)
- Master-QZ Aerospace (2018-11-22)
[https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Luft-und_Raumfahrt_\(QZ_L%26R\)#Wintersemester_2018.2F2019](https://howto.fsmb.de/index.php/Qualit%C3%A4tszirkel_Luft-und_Raumfahrt_(QZ_L%26R)#Wintersemester_2018.2F2019)

3. Diskussion

3.1 FSR-Vorbesprechung (Johannes Beyer)

- Entlastung Garnix-Beauftragte:
Garnix gut gelaufen, leider teilweise wenige Besucher wegen Wetter
- Haushaltsabschluss 2018 wird vorgestellt
- Haushaltsplan 2019 wird vorgestellt
- Wiederakkreditierung der Hochschulgruppe Actum Drama im Viertakter
- Nutzungsbedingungen StudiTUM:
 - Beschluss erfolgt durch das Hochschulpräsidium
 - typische Nutzungsordnung
 - Gespräch mit Prof. Müller bzgl. Förderungsverfahren für studentische Gruppen (Rollcontainer, Raumrechte): Schrittweise Akkreditierung
- Bündnis Radentscheid: Probleme da Verknüpfung zu Parteien, deswegen Diskussion über Rückzug
- Gruppe Nachhaltigkeit am Campus:
 - Vorschlag einer Lehrveranstaltung zu Photovoltaik am Campus bereits auf einem vorangegangenen FSR
 - Machbarkeitsstudien erstellt
 - Antrag auf eine Umfrage: um Verwaltung zum Bau von Photovoltaik zu bringen (Inhalt schwierig, da Falschinformation und Suggestivfragen)
- Treffen von Garching-Beauftragten und ZA4

3.2 HM-Tutorien (Katrin Köslér & Maximilian Mayerhofer)

Aus der Kritik im Semestergespräch zur HM3 vor den Weihnachtsferien, die Wartezeiten in den Tutorien der HM3 seien zu lange, entstand folgender, nicht im Detail ausgearbeiteter Vorschlag von Prof. Karpfinger:

- Studenten im aktuellen Semester sollen zusätzlich zum Lernen die Tutorübung halten zusammen mit Unterstützung von 1/2 erfahreneren Tutoren

- keine dauerhafte Beschäftigung, ständig wechselnde
- Entlohnung: Zusatzstunden zur Vorbereitung im kleinen Kreis, keine Bezahlung!
- laut Prof. Karpfinger erfolgreiche Experimente mit HM1 in früheren Jahren (Wintersemester 2010/11)

- Diskussion:

- Nachweis über Fähigkeiten der Tutoren wünschenswert
 - aktuell tendenziell Tutoren mit guten Prüfungsergebnissen – keine Garantie, aber ein Anhaltspunkt
 - Zusatzstunden für die Hilfstutoren sollen diese auf typische Fehler vorbereiten
 - aktuell bezahlte Vorbereitungszeit (sehr viel davon im Fall von HM)
 - hoher Zeitaufwand für Prof. Karpfingers Zusatzstunden,
 - Tutorenfluktuation: Pool an geeigneten, durch Zusatzstunden vorbereiteten Leuten; ständiger Wechsel in den Tutorien
 - Hintergrundwissen, tieferes Verständnis: nur noch durch die zwei richtigen, bezahlten Tutoren (aus höheren Semestern) und Prof. Karpfinger selbst vertreten
 - Entlastung Karpfis (durch Abgabe der HM an Junge) wird hierdurch verringert
 - positives Szenario: gute Tutoren, aber zusätzliche Förderung der Elite, statt denjenigen zu helfen, die wirklich Hilfe brauchen
 - negatives Szenario: billige, schlechte Tutoren, hohe Fluktuation
 - derzeit zu wenige Tutoren; bei angemessenerer Bezahlung könnte mit demselben Budget aber die Anzahl erhöht werden
 - Tutoren aus demselben Semester → Lerngruppencharakter?
 - aktuell gewisse Schwierigkeiten, Personal zu finden, das neue System könnte es erleichtern, neue Tutoren zu rekrutieren
 - Reduktion der Anzahl an bezahlten Tutoren nicht wünschenswert, solange die Qualität des neuen Systems nicht erprobt ist
 - Vorschlag: Aufzeichnung der Zusatzstunden und Veröffentlichung nach den Tutorien – dadurch keine reine Eliteförderung
 - zusätzliche Meinungen einholen: Stolte, ...
 - Budget fix – unbezahlte Tutoren sparen kein Geld!
- Offene Fragen: Wie ist es für Studienanfänger, direkt als Tutor tätig zu werden, welche Auswirkungen hat das System aufs soziale Gefüge im Semester, woher kommt die Idee (unbekannte Probleme o.ä.), werden die Tutoren nur auf das eine Blatt vorbereitet oder erhalten sie das ganze Semester lang Zusatzstunden?

4. Sonstiges

-Hinweise auf Teamevents

-Es wird darum gebeten, zur Überarbeitung der Webseiten zu den Mastern Input zu geben

.....
Sitzungsleitung

.....
Protokollant